

Gervais, J., & Richard, R.E. (2005). *Aux origines de l'agression : la violence de l'agneau*. ONF : Canada

Carole Sénéchal et Serge Larivée

Volume 37, numéro 2, 2008

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1099477ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1099477ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Revue de Psychoéducation

ISSN

1713-1782 (imprimé)

2371-6053 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce compte rendu

Sénéchal, C. & Larivée, S. (2008). Compte rendu de [Gervais, J., & Richard, R.E. (2005). *Aux origines de l'agression : la violence de l'agneau*. ONF : Canada]. *Revue de psychoéducation*, 37(2), 311–311. <https://doi.org/10.7202/1099477ar>

- **Gervais, J., & Richard, R.E. (2005). *Aux origines de l'agression : la violence de l'agneau*. ONF : Canada.**

*Aux origines de l'agression : la violence de l'agneau* est un documentaire de 50 minutes qui traite de l'agressivité chez l'enfant et l'adolescent. Des chercheurs de réputation internationale exposent leur point de vue sur les différentes facettes de l'agressivité, dont celle de ses origines biologiques, sociales et psychologiques. La clarté des images et les propos des experts interrogés permettent de comprendre rapidement les concepts reliés aux problèmes de la violence et de l'agression chez l'enfant et l'adolescent. Ce DVD expose des images étonnantes de l'agressivité exprimé par l'enfant d'à peine deux ans et traite de l'urgence de l'intervention précoce. Ce documentaire fournit des appuis empiriques aux intervenants quant à la nécessité de mettre sur pied des mécanismes pour freiner, dès le plus jeune âge, l'apparition de troubles du comportement qui pourraient conduire à la délinquance. Les deux concepteurs, qui sont aussi professeurs d'université, présentent des données qui vont à l'encontre du sens commun. Ainsi, contrairement à la croyance populaire, ce n'est pas à l'adolescence qu'on observe le plus de comportements agressifs, mais bel et bien à la petite enfance, vers l'âge de 2 ans, ce qui est du reste tout à fait normal. D'où l'importance d'une socialisation adéquate pour contrer et canaliser les comportements agressifs. Par ailleurs, les experts interviewés dans ce DVD mettent clairement en évidence que les comportements agressifs diminuent entre l'âge de 4 ans et l'adolescence. Même si ce DVD s'adresse principalement aux intervenants psychosociaux qui ont à intervenir auprès d'une telle clientèle, les parents peuvent également y trouver leur compte. Au total, ce DVD est un *must*.

**Carole Sénéchal et Serge Larivée**